

Acta 3043

Sesión ordinaria de Comisión Directiva del día lunes 1 de julio de 2021

En Buenos Aires a los un día de dos mil veintiuno se reúne la Comisión Directiva de la Asociación de Abogadas y Abogados de Buenos Aires, con sede en la calle Uruguay 485, Ciudad Autónoma de Buenos, en forma virtual con modalidad zoom, con la presencia de los integrantes de las comisiones directivas entrante y saliente y los asociados que nos acompañan en este acto, autoridades de las comisiones, asociadas y asociados, autoridades de la Federación Argentina de Colegios de Abogados, Asociación de Abogados Laboralistas, Asociación Americana de Juristas, amigos y amigas. Preside la reunión el Dr. Juan Pablo Zanetta, comenzando la sesión a las 17 a fin de tratar el siguiente orden del día:

02.00 INFORME DE PRESIDENCIA

02.01 Asunción nuevas autoridades electas para el periodo 01/07/2021- 30/06/2023

02.02 Distribución de cargos

Siendo las 17 hs., toma la palabra el presidente de la Comisión Directiva saliente, Dr. Juan Pablo Zanetta quien saluda y agradece la presencia de todos y cada uno de los presentes, presidentas y presidentes de las comisiones de AABA y demás asociadas y asociados, integrantes de las Comisiones Directivas saliente, y entrante que tendrá que hacerse cargo de los próximos dos años de gestión, y con la esperanza de poder hacer un acto presencial cuando estas restricciones por la pandemia terminen, para poder abrazarnos. Da por iniciado el acto de asunción de las nuevas autoridades de la AABA cediendo la palabra a la Presidenta electa, Dra. María Elena Barbagelata a quien le transmite la presidencia. La Dra. Barbagelata agradece la presencia de todos y todas las presentes, y expresa y anhela la posibilidad de poder encontrarnos en la AABA. A continuación y como lo indican los Estatutos propone la siguiente distribución de cargos de la nueva Comisión Directiva por el período comprendido entre el 01 de julio de 2021 y el 30 de junio de 2023. **Vicepresidencia 1º, Federico Matías Percovich; Vicepresidencia 2º, Elena Mendoza; Secretaría General, M. Alejandra García Perdomo, Prosecretaría, Mariana Suppa, Secretaría de Hacienda, Gabriel Greizerstein; Secretaría de Prensa y Comunicación: Ignacio Arriarán;** Completando la lista de integrantes de Comisión Directiva, **Vocales Titulares: Dres/ras Ignacio Sánchez Figueroa; Julieta Bandirali; Ricardo Huñis; Noelia Acosta; Andrea Vlahusic; José Luis Giúdice. Como Vocales Suplentes: Sandra Viviana Martín; Leandro Ezequiel Smak, Florencia Lucila Sinagra; Oscar Edgardo Peralta Bieles; Antonela Amigo Giri; Sergio Sebastián Barocelli; Eleonora Lucia Andermann Palma; Paola Renata Gallo Peláez; Leandro Javier Couto Dondi; Argentina Ramona Figueroa; Braian Lucas Batistelli Yende; Nina Isabel Brugo Marco.** Integran la **Comisión de Vigilancia: Titulares: Juan Pablo Zanetta; Ángel Atilio José Bruno; María del Carmen Besteiro. Suplentes: Carlos Rodolfo Cambiasso; Claudia Graciela Sorotzki; Agustín Brinso.** A continuación pide la palabra la Dra. Julieta Bandirali quien se dirige a la presidenta electa con ceremoniosidad y contenta de iniciar esta nueva etapa en la conducción de la AABA y en esta lista de unidad en la que están bien reflejados los distintos espacios. Propone se apruebe la distribución de los cargos por unanimidad. Dra. Barbagelata agradece y da por aprobada la nueva Comisión Directiva por unanimidad. Invita al Dr. Zanetta a hacer uso de la palabra. El presidente saliente da las gracias nuevamente y manifiesta que fue para él un honor haber ejercido la presidencia en estos dos años, lo único que tiene es agradecimiento porque se ha trabajado bien y mucho. A todas y todos mis felicitaciones y agradecimiento. Fueron dos años muy difíciles, comenzamos con un plan y tuvimos que reinventarnos defendiendo nuestro trabajo en el marco de la pandemia. Hoy es tiempo de agradecimiento a la Comisión Directiva con quien compartimos estos dos años, a los presidentes y presidentas de las comisiones, a las nuevas y a las históricas que trabajaron en este marco en forma virtual generando capacitaciones y dándole vida a la institución. Agradecer al presidente de FACA, José Luis Lasalle, con él encontré a un amigo y compartimos todo este tiempo trabajando juntos. A continuación el Dr. Zanetta agradece la colaboración de Graciela Ferrari y tiene una medalla para entregarle como reconocimiento su desempeño en la Institución por más de treinta años. Toma la palabra el Dr. Ángel Bruno manifestando su agradecimiento al Dr. Zanetta, a pesar que en algunas oportunidades no estuvieron de acuerdo pero lograron llegar a un consenso en las Declaraciones, como así también una felicitación a la Sra. Graciela Ferrari de parte de todos los presentes. La felicitación, junto a los mejores augurios, es para María Elena y toda la nueva Comisión Directiva que hoy asume sus funciones. Expresa que María Elena va a ser una excelente presidenta. Y está muy bien que la AABA se esté acostumbrando a la alternancia entre hombres y mujeres a la hora de elegir a su presidente o presidenta. Agrega que, en la FACA, en nombre de la AABA, pudo impulsar una reforma de sus Estatutos para lograr, no ya la paridad, sino el cupo femenino. Y se perdió la votación durante la Junta de Gobierno extraordinaria que se convocó para incluirlo. María Elena y otras compañeras siguieron luchando y lograron la paridad, como logró tantas otras cosas en su dilatada y fructífera carrera política y social. Por lo expuesto le augura y le desea muchos éxitos, trabajando para llevar adelante los principios básicos de la AABA, como la defensa de los derechos humanos, de la democracia y del estado social de derecho, además de la capacitación y acompañamiento permanente del abogado y la defensa de la profesión. Y los otros reconocimientos, para Juan Pablo Zanetta, que hoy termina su mandato. Cabe señalar que como presidente supo conducirnos con probidad y amplitud, procurando los consensos

en todos los temas, cosa que a veces no fue fácil o no se lograron. Pero siempre dentro de un clima de gran respeto y consideración. Y el otro reconocimiento es para la FACA, la Federación Argentina de Colegios de Abogados, que hoy está aquí en la persona de su presidente, José Luis Lasalle, brindando su acompañamiento y su apoyo, como el que significa que, dentro de pocos días, esta casa sea la sede del "día del abogado víctima del terrorismo de Estado", que ella organiza. Elena Mendoza manifiesta su orgullo de acompañar a María Elena en estos próximos dos años, siente a la AABA como su casa. Agradece a Juan Pablo por estos dos años, agrega que fue incondicional y expresa con orgullo que es la tercera (3°) mujer en asumir la Presidencia de la AABA. Toma la palabra el Dr. Lasalle presidente de la FACA quien luego de saludar a todos los presentes expresa que siente un enorme placer por entrar a esta casa, que lo hace por primera vez, y transmite el saludo del Consejo Directivo de FACA para las nuevas autoridades y saluda muy especialmente a María Elena, destacando la reconocida trayectoria en la comisión de la Mujer de FACA, y por su intermedio a toda la nueva Comisión Directiva y los mejores deseos en esta nueva gestión que inicia. A Juan Pablo Zanetta una especial gratitud. Lo considera también un amigo, se llevó esa impresión en el día de su asunción en 2019. Quiere expresarle un especial agradecimiento por haber brindado todo el apoyo y compromiso a la institución amiga que es FACA. También agradecerle por permitir la realización conjunta del encuentro por el día del abogado víctima de terrorismo de estado que realizaremos el próximo 6 de julio de 2021. Asimismo recuerda que el próximo 12 de julio, FACA cumple 100 años. Toma la palabra el Dr. Desalvo quien agradece a los compañeros de la Comisión Directiva, a Juan Pablo Zanetta, María del Carmen Besteiro y ahora a María Elena Barbagelata, a quien le desea muchos éxitos en su nueva gestión. Destaca que es un honor pertenecer a la AABA. A quienes ingresan al edificio de la calle Uruguay les es muy difícil salir y desentenderse por la permanente lucha de la entidad y de quienes la integran por los Derechos Humanos y está seguro que esta Comisión Directiva honrará también a la institución. María Elena Barbagelata reitera su agradecimiento y refiere a los colegas que ya no están con nosotros a quienes debemos homenajear. Nombra a Roberto Elías Salazar, Carlos Alberti, Matilde Scaletzky, Marcelo Antuña, Ernesto Moreau, Arturo Ravina de quienes tomamos sus banderas discurso al final del acta. Aplausos de todos los presentes. Se deja constancia que la totalidad de los integrantes de la Comisión Directiva, constituyen todos ellos, su domicilio en Uruguay 485 – 3er. Piso. Ciudad Autónoma de Buenos Aires. No habiendo para más se da por finalizada la misma siendo las 18.30.

Firmas JPZ – MEB - AGP

Discurso Dra. María Elena Barbagelata

Quería agradecer en primer término a la Comisión Directiva saliente, que ha ejercido gran parte de su mandato en este contexto tan difícil de pandemia, pero que, creativamente, ha dirigido los destinos de la AABA siempre pensando en su crecimiento y desarrollo.

Agradecer también a las y los colegas que militan y participan en esta Casa, que han trabajado para la conformación de esta lista de unidad "Por la Asociación" continuando un camino común para conducir entre todos y todas a la AABA para el período 2021/2023, que esperamos nos permita reencontrarnos en sus salones y aulas tan queridas.

Gracias por el apoyo y entusiasmo brindado por quienes estuvieron a cargo de la presidencia de la AABA en los períodos anteriores que hoy nos acompañan y muy especialmente a las dos mujeres abogadas que ejercieron la presidencia Nelly Minyersky y María del Carmen Besteiro, siempre comprometidas con ampliar las posibilidades para que otras mujeres llegemos a la máxima conducción de la AABA.

Asumo esta presidencia no en el mejor contexto porque sabemos de las limitaciones que la pandemia impone para el funcionamiento de la AABA así como para el ejercicio profesional, pero estoy convencida que trabajaremos utilizando todas las herramientas digitales disponibles para que la AABA juegue un rol protagónico en la defensa de la abogacía, en el mejoramiento de las condiciones de funcionamiento de la justicia, en la jerarquización del rol de los y las abogadas en el Consejo de la Magistratura y en la defensa de los derechos humanos y los derechos sociales, económicos, culturales, civiles y políticos que nutren nuestra democracia y que tanto defendimos desde la AABA pidiendo memoria y justicia.

Este legado nutre también hoy nuestros ideales. Por eso sentimos orgullo de estar en la AABA y de trabajar y aportar en sus comisiones, en sus cursos, en su programa de radio "Aire de justicia" y en las diferentes instancias de participación.

Vamos a trabajar para que la AABA sea una referente en los temas de debate y discusión en la reforma de la justicia y en los temas de interés nacional, buscando los consensos en la pluralidad y diversidad de opiniones.

Vamos a debatir e impulsar cambios en una justicia que queremos más feminista y con perspectiva de género.

Queremos continuar fortaleciendo las comisiones donde participan activamente cientos de colegas construyendo la vida interna de la institución y ofreciendo un espacio de formación y de intercambio para mejorar las condiciones de desarrollo de nuestra profesión.

Creemos fundamental fortalecer el dictado de los cursos de posgrado que se llevan adelante junto a la Facultad de Derecho de la UBA.

Queremos destacar en particular la necesidad de apoyar y fortalecer la comisión de noveles abogados y abogadas porque enfrentamos tiempos muy difíciles para comenzar a ejercer la profesión por parte de quienes egresan de nuestras universidades y encuentran un panorama absolutamente complicado por el aislamiento y el contexto crítico que estamos transitando.

Y lo vamos a hacer todas y todos juntos. Porque es esa pluralidad de voces la que le da verdadera fuerza a la AABA, una pluralidad de miradas que se unen en objetivos compartidos.

Reitero mi agradecimiento por el apoyo y la confianza que me han expresado para presidir la AABA, me siento muy

honrada por esta responsabilidad y me comprometo a trabajar con todas y todos para robustecer la vigencia de la AABA en sus casi 90 años de existencia. Muchas gracias.